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La biennale 2018-2020 constitue deux années de grands défis tels que la célébration 
du centenaire du Zonta International et le 20ème anniversaire du Zonta club de 
Cotonou. 

Compte tenu de quelques situations imprévues d’ordre sanitaire,  nous avons connu 
un retard dans les formalités administratives nécessaires à la prise de fonction du 
nouveau bureau. 

Notre mandat a donc débuté en décembre 2018 avec une belle cérémonie      de 
passation de charges et d’installation du nouveau bureau. Nous avons voulu une 
cérémonie médiatisée afin de mieux faire connaître le Zonta club de Cotonou. C’était 
à l’hôtel AZALAI de Cotonou. 

Au cours de cette manifestation, le Zonta International, le district 18 et le club de 
Cotonou ont été présentés ; une belle présentation du Zonta sur un document 
Powerpoint. Cette cérémonie de passation de charges et d’installation du nouveau 
bureau a été d’une part, une occasion de retrouvailles pour les deux clubs du Bénin, et 
d’autre part, une opportunité de parler une fois encore de notre noble association aux 
invités et sur les médias. 

Le reportage de la petite cérémonie de passation de charges et d’installation du 
nouveau bureau a été largement relayé sur les réseaux sociaux y compris à la télévision 
nationale. Cette médiatisation de l’information est une activité à part entière car elle 
a porté ses fruits. Nous y avons gagné des sponsors et de nouveaux membres. 

Le nombre de membres au Zonta club de Cotonou étant en 2018 de 14, le bureau 
installé en comptait 06 dont 04 élus et 02 nommés. 

Composition du bureau : 

Présidente   : Rosita Prudencio Akuesson 

Vice-Présidente  : Madinath Assani Joakim 

Secrétaire  : Brigitte Grange 

Trésorière  : Irmine Arinloyé Lokossou 

Directrice 1   : Sirina Salami Oké 

Directrice 2   : Philomène Atigossou Gbèdan 

 



Cette cérémonie présidée par Mme Flora Hazoumè, Past Directeur, a été une réussite 
grâce à la mobilisation et au soutien de tous les membres du club. 

Nous avons également eu l’honneur de recevoir à cette manifestation, une délégation 
de nos sœurs zontiennes du Togo. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 
 





 

 

 

Avant toute chose, nous tenons à souligner que la tenue de notre réunion statutaire 
est une activité incontournable qui se tient chaque 1er mercredi du mois de 19h à 20h.  
En cas de projets à réaliser, nous nous réunissons autant de fois que nécessaire pour 
organiser notre activité. 

Dès la prise de charges, nous avons démarré tout de suite nos activités conformément 
au programme annoncé dans notre discours d’engagement. 

La sensibilisation sous toutes ses formes étant au centre de notre vision, nous avons 
organisé une conscientisation de la société sur les violences faites aux filles et aux 
femmes en décembre 2018. Les date et  lieux choisis pour cette activité de proximité 
étaient bien indiqués pour impacter. 

 

Sensibilisation pour dire STOP aux violences physiques et morales faites aux femmes 

Avec les braves femmes du Zonta, nous nous sommes positionnées respectivement 
devant le supermarché EREVAN et devant la Pharmacie Camp Ghézo (zones de fortes 
affluences) pour distribuer main à main des flyers. C’était une très bonne opportunité 



pour répondre à des questions sur le Zonta et ses objectifs, mais surtout pour éduquer 
sur les violences en général, et celles faites aux filles et aux femmes en particulier. 

Sur le flyer était écrit : 

- Non aux tortures morales et physiques 
- Non aux harcèlements des femmes sous toutes les formes 
- Non aux grossesses des jeunes adolescentes 
- Non aux grossesses précoces en milieu scolaire 
- Non aux mariages forcés des mineures 
- Non à l’esclavage des femmes 
- Non à l’excision des filles 
- Non à l’exploitation des jeunes filles « vidomegon » 
- Non à la discrimination des femmes 

 

  

En Janvier 2019, nous avons reçu la visite de notre Area Director, Mme Fowora Oladipo 
et de notre District Gouverneur Mme Yvonne Kouloufoua. Au cours de leur visite, nous 
avons organisé une rencontre de formation et de conseils à l’hôtel Azalaï  notamment 
sur comment diriger nos réunions de façon professionnelle et comment collecter les 
cotisations. Nous avons également bénéficié de plusieurs conseils sur la gestion des 
relations entre membres et comment conduire nos activités en suivant le calendrier 
du board international tout en restant dans la vision du Zonta. Nous avons été 
exhortées à commémorer le centenaire du Zonta international avec des 
manifestations époustouflantes. Les documents de la formation nous ont été remis. 



 

 

 

 

 

 

 

 







 



 

En compagnie des deux autorités du District 18, nous avons fait une action de service 
à l’endroit des jeunes filles recueillies par les religieuses salésiennes. 



Don de soutien aux jeunes filles en difficultés et vivant à «LA MAISON DU SOLEIL » à 
Cotonou 

Le centre d’accueil « LA MAISON DU SOLEIL » est dirigé par les sœurs salésiennes, 
religieuses de l’église chrétienne romaine qui travaillent sans relâche pour soutenir les 
jeunes filles précocement mères et se retrouvant ainsi dans diverses conditions 
malheureuses. Elles sont recueillies pour un accompagnement psychologique et des 
formations diverses. 

Nous avons apporté lors de notre visite des vêtements et des vivres à ces petites filles 
mères et à leurs bébés. Nous leur avons manifesté notre amour, notre soutien et 
surtout nos conseils afin qu’elles ne se découragent pas, mais qu’elles se battent plutôt 
en vue de réussir et pouvoir se joindre à nous dans le combat des violences faites aux 
filles et aux femmes. 

 

 

 



 

 

 

 

 

La fin de la visite de notre area directeur et notre gouverneur a été marquée par un 
dîner de partage et de camaraderie. C’était pour nous l’occasion de leur témoigner 
notre considération en leur offrant de petits souvenirs. 





 



 

 



En Mars 2019, le Zonta club de Cotonou à l’instar des autres clubs a célébré le rose 
day ainsi que la journée internationale des droits de la femme. 

 

Vente de roses 

Dans le but de célébrer le jour des roses et la journée internationale des droits de la 
femme, nous avons organisé une activité de vente de roses dont le profit servirait à 
renflouer notre caisse pour la réalisation de nos œuvres. 

Nous avons commandé des roses en Côte d’Ivoire. Elles étaient très belles et bien 
fraîches. Nous les avons habillées aux couleurs du Zonta pour la livraison. 

Il faut noter que quelques semaines plus tôt, nous avions adressé des lettres à 
plusieurs entreprises de la place  proposant des roses naturelles et obtenir des bons 
de commande. Dans ces lettres, nous avions expliqué ce qu’est le Zonta club et ce qu’il 
fait. Les entreprises ont offert une rose à chaque femme pour lui souhaiter une bonne 
célébration de la journée internationale des droits de la femme ; ces droits qui cadrent 
avec les idéaux du Zonta club. 

 

 

Toujours dans le cadre de la célébration du 08 Mars 2019, le Zonta club de Cotonou 
s’est joint au collectif des associations et clubs services féminins dont il est membre 



pour participer aux séances de sensibilisation et de dépistage précoce du cancer du 
sein. 

Les activités se sont déroulées du 08 Mars au 1er Avril 2019 sur les sites suivants : CHU-
MEL, marché Dantokpa, église St Michel, église Ste Rita, église protestante. 

Notre club a été représenté à la cérémonie de lancement des opérations par notre Past 
District Gouverneur Hortense Chékété. 

 

 

 



 

 



En Avril 2019, notre club a participé à la conférence de district qui a eu lieu à Abidjan 
et organisée par notre gouverneur ainsi que les clubs de la Côte d’Ivoire. 

Nous avons échangé avec les autres clubs du district 18 et avons participé aux divers 
travaux en atelier et aux votes. L’expérience a été très riche et instructive pour la 
délégation de notre club ayant pu assister à la conférence. 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 



 





 



 

Poursuivant notre biennale, nous nous sommes rendu compte que le nombre des 
ressources humaines dans notre club s’amenuisait ; ce qui pourrait porter de grands 
préjudices à notre club qui pourrait disparaître si nous ne prenions pas des 
dispositions. 

Nous avons donc décidé d’accroître le nombre de zontienne dans notre club en 
cooptant de nouveaux membres. Ainsi en Mai 2019, nous avons coopté 11 nouveaux 
membres au Zonta club de Cotonou. Ces membres proviennent de nos invités à 
diverses activités, de la médiatisation de nos événements et des approches de nos 
relations sociales ; raison pour laquelle, en tant que zontienne, nous devons soigner 
notre réputation et nos actes afin de confirmer notre identité de femmes dignes de 
confiance. Le résultat serait que beaucoup de femmes voudront se joindre à nous pour 
défendre les idéaux du Zonta. 

Cérémonie de cooptation de nouveaux membres 

Elle s’est déroulée à Bénin Royal Hôtel. Nous avons profité de cette occasion pour faire 
une présentation sur le Zonta International et un exposé sur les grossesses en milieu 
scolaire. C’était avec l’appui de l’ONG APESSA qui mène la même lutte que nous sur le 
sujet des grossesses en milieu scolaire. La cérémonie, riche en couleurs et autour d’un 
dîner a été faite pour les deux clubs car notre club Cotonou Amazone a aussi coopté 
02 membres. L’événement a été relayé sur une chaîne de télévision nationale, sur les 
médias et les réseaux sociaux. 



 

 

 



 

 



 

 



 

 



 

 

 



Le nombre de membres est passé de 14 à 25 ce jour. 

Suite à cette induction de nouveaux membres, nous avons décidé de ramener le siège 
de nos réunions mensuelles dans un hôtel de la place. L’hôtel Azalaï nous  accueille 
donc désormais chaque mois ; ce qui donne de la visibilité à notre association. 

Un autre avantage du développement réalisé dans notre club, a été la constitution des 
comités statutaires et d’autres qui n’existaient pas pour des raisons d’effectifs. 

Nous avons donc constitué les comités suivants : 

- le comité Affiliation présidé par moi-même (Rosita Akuesson) 
- le comité Service présidé par Francine Djidjoho 
- le comité Relations publiques présidé par Huguette Houndélo 
- le comité Plaidoyer présidé par Eliane Adoté 
- le comité Evénements des membres présidé par Bintou Gnambodè. 

 

Par ailleurs, avec cette augmentation des membres, nous avons pu élire une secrétaire 
adjointe en la personne de Bissèton Faraj et Patricia Afandomi comme trésorière 
adjointe. 

Notre district gouverneur, n’ayant pas pu se libérer pour assister à la cérémonie de 
cooptation de nouveaux membres comme elle l’avait souhaité, nous a quand même 
rendu visite pour nous féliciter de vive voix. Elle a apprécié la qualité des membres et 
la diversité de classification. Mme Kouloufoua nous a exprimé sa satisfaction et nous a 
prodigué des conseils. Elle nous a offert et porté à chacune un pin du Zonta. 

 







 



 



 

Avec toute cette réorganisation, notre club s’est lancé avec détermination dans notre 
plus grand défi de la biennale qui est la commémoration du centenaire du Zonta 
International. 

En effet, le ZI a été créé le 08 Novembre 1919 à Bufalo dans l’état de New York aux 
Etats Unis d’Amérique donc célébrait ses 100 ans de vie le 08 Novembre 2019. 

A l’instar de tous les autres clubs dans le monde, le Zonta club de Cotonou a organisé 
de grandes manifestations pour célébrer et encore faire connaître l’association.    

Après les vacances, nos activités ont repris  avec la mise sur pied du comité  pilote de 
l’organisation des festivités commémoratives du centenaire du Zonta International. 

 

Activités de célébration du centenaire du Zonta International 

1° Nous avons dans un premier temps réalisé un publireportage qui présentait le 
Zonta international, le district 18 et le zonta club de Cotonou. Ce documentaire 
comporte des images du ZI depuis sa création et surtout quelques photos d’activités 



antérieures réalisées par notre club. Le publireportage présenté par le célèbre 
animateur Steeve Facia informait surtout sur le déroulement des activités 
commémoratives du centenaire du ZI. 

 

 



 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 



 

 

 

 



 

 

2° Nous avons réalisé des affiches pour une grande sensibilisation de la 
population. Ces affiches véhiculaient des messages tels que : 

- Non aux grossesses en milieu scolaire 
- Non au travail forcé des filles 
- Non au mariage forcé des filles 
- Non à la maltraitance des filles 
- Toutes les filles à l’école 

 



  

 

 

  

Ces visuels ont été posés en formats géants à des endroits stratégiques de la ville de 
Cotonou pour faire passer les messages. Trois cent(300) affiches portant les mêmes 
messages mais en format moyen ont été posées dans cent ciquante (150) écoles 
primaires, secondaires et universitaires dans les villes de Cotonou, Abomey-Calavi, 
Pahou, Ouidah. 

 



 

3° Nous sommes passées sur l’émission « week-end matin » pour nous adresser 
directement à la population fin de  présenter le Zonta International et communiquer 
sur  nos festivités. Suite aux questions de l’animateur de l’émission, nous avons détaillé 
le programme établi et invité la population à y participer. Cette émission passe les 
samedis matin sur la télévision nationale de notre pays ; ce qui permet toujours de 
faire connaître le Zonta club. 

 



4° Nous avons rencontré Mme Claudine Talon, première dame du Bénin et 
présidente de la fondation Claudine Talon. Nous lui avons présenté à nouveau le Zonta 
qu’elle connaissait un peu et lui avons fait part d’un grand projet de relogement des 
filles de deux orphelinats dans le Mono-Couffo. Notre objectif était d’avoir le soutien 
de la fondation Claudine Talon. Après la présentation des plans, elle nous a prodigué 
des conseils et donner des directives à suivre pour une bonne réalisation de notre 
projet. 

 

 

 

 



 

5° Le 08 Novembre 2019, jour anniversaire du centenaire du Zonta International, 
nous  avons organisé une conférence-débat  sur le thème : L’éducation des filles au 
Bénin : Enjeux-Obstacles & Perspectives. 

C’était à la grande salle de conférence du « chant »d’oiseau ». 

Au panel, nous avions développé plusieurs aspects de la problématique. Les enjeux ont 
été présentés par mes soins. 

Les obstacles ont été subdivisés en trois grands sous thèmes :  

 Pauvreté, facteurs socio-culturels, mariages précoces (présenté par J. 
Kindafodji, Consultant en développement) 
 

 Violences du genre et grossesses en milieu scolaire (présenté par C. Maillard, 
Présidente de l’ONG APESSA) 
 

 Hygiène menstruelle en milieu scolaire (exposé par F. BALLE de l’ONG 
MAFUBO) 



 

Les perspectives ont été développées par H. Ckékété, PDG du Zonta. 

 

A l’ouverture de la conférence, nous avions fait une petite parade de trois (3) drapeaux 
accompagnés de l’hymne correspondant. Il s’agissait des hymnes du zonta, des Etats 
Unis et du Bénin. 

A cette activité, nous avions reçu un grand nombre d’élèves qui ont réellement animé 
les débats. C’était très fructueux, impactant et relayé dans les médias. 





 

 



 

 



6° Nous nous sommes rendues à l’église le dimanche 10 Novembre pour rendre 
grâce à Dieu pour ses bienfaits dans nos vies et pour tout ce qu’il nous soutient à faire 
pour le Zonta. Nous étions toutes habillées des couleurs du Zonta et avons profité de 
l’occasion pour prier pour nos généreux donateurs sans qui nous ne pourrions pas 
tenir. 

Le culte d’action de grâce a eu lieu à l’Eglise Biblique du Saint Esprit sis à Akpakpa et 
un reportage est passé à la télévision et dans les journaux. Nous avons également 
accordé une interview aux journalistes à la sortie. 

 

 





 

 













 

 

7° Enfin, l’apothéose pour clore les manifestations de la commémoration du 
centenaire du ZI était notre soirée de gala, une soirée sans pareille. 

Toutes les zontiennes se sont  mobilisées pour la réussite de ce gala de réjouissance 
et de collecte de fonds. 

Nous avons réuni autour de nous du monde jamais eu dans le passé. La soirée était 
riche en communication : présentation du ZI, du club de Cotonou, présentation de 
chaque membre du club, discours, dîner, théâtre, musique, poème, bal, vente de 
tableaux, défilé de mode, vente de tickets tombola, coupure du gâteau centenaire, 
distribution de la revue du Zonta et des lots. A ce gala, plusieurs femmes avaient 
manifesté leur désir d’intégrer le Zonta club de Cotonou. 

Nos sœurs du deuxième club Cotonou amazones étaient présentes à nos côtés. 

C’était simplement beau et relayé sur les médias. 



 

 





















 

Notre projet de relogement des filles dans les orphelinats «Béthel House » de Comè 
et « La Maison de la joie » à Athiémè a été de long en large présenté en vue 
d’annoncer une grande collecte de fonds. 

 



 

 

Ce projet peine encore à démarrer mais j’y crois fortement et sa réalisation sera 
effective bientôt. Plusieurs promesses de soutien étaient faites pour le début 2020, 
mais avec la pandémie qui sévit, nous n’avons pas encore atteint nos objectifs. 

Toujours au cours du mois de Novembre 2019, nous avons eu le plaisir d’accueillir à 
nouveau dans notre club Geneviève Akinwumi. C’était au cours d’une soirée très 
amusante au domicile de Philomène Gbèdan à l’occasion de son anniversaire. 
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Cette cooptation a porté le nombre des membres de notre club à 26. Nous nous 
félicitons pour cet exploit car c’en est un. 

 

Le mois de Novembre a été très chargé car les 16 jours d’activisme contre les violences 
faites aux femmes ont démarré le 25 et ont pris fin le 10 décembre. 

Nous avons opté pour une campagne de sensibilisation électronique à travers un visuel 
réalisé avec nos photos. Campagne très expressif. 







 



En décembre, nous avons apporté notre soutien et notre amour aux jeunes filles du 
centre Don Bosco à Zogbo. Parmi ces filles, il y en a qui sont devenues précocement 
mères ; d’autres ont échappé au mariage forcé. Elles sont recueillies par les religieuses 
qui les protègent et les aident à surmonter leurs chagrins et peurs. 

Nous leur avons apporté des vêtements et des vivres. C’était aussi l’occasion de leur 
prodiguer des conseils et de leur souhaiter nos vœux pour les fêtes de fin d’année. 

 

 

  









 

 



En Janvier 2020, nous avons fait une cérémonie amicale de présentation de vœux et 
d’échanges de cadeaux. C’était à mon domicile. 

 



 







 





 









 

 



En Mars 2020, nous avons célébré le 20ème anniversaire du Zonta club de Cotonou et 
la journée internationale des droits de la femme. 

Nous avons organisé des manifestations à l’Institut français de Cotonou le samedi 07 
Mars de 9h à 12h. 

Nous avons visualisé dans un premier temps, un documentaire sur le pouvoir des 
femmes unies autour d’une cause. Ce documentaire était suivi une conférence-débat 
autour du thème « Toutes les femmes unies autour de leurs droits». 

Au panel, nous avions eu Me Eliane Adoté, membre de notre club et avocat de 
profession. Elle nous a exposé les droits de la femme car nous devons connaître nos 
droits. 

Elle a été suivie de Me Huguette Gnakadja, Avocat de formation. Elle a développé 
l’éducation et ses implications. 

Pour finir, Mme Sidikatou Adamon, Juriste nous a entretenus sur l’autonomisation des 
femmes. 

Parmi nos invités, il y avait un grand nombre de femmes de diverses couches sociales. 

La cérémonie a été relayée par les médias. 
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Pendant le confinement dû à la pandémie du COVID 19, nous avons travaillé à 
l’enregistrement des nouveaux membres au niveau de l’international. Cet 
enregistrement a été fait avec les classifications. Chaque nouveau membre a reçu son 
numéro d’identification au Zonta. 

Nous avons également assuré le paiement des cotisations internationales de nos 26 
membres. 

Notre biennale s’est achevée de façon brutale à cause de la pandémie du Corona 
virus qui sévit dans le monde, alors que nous avions encore beaucoup à faire. 

Nous sommes néanmoins satisfaites du combat mené au cours de ces deux dernières 
années du Zonta club de Cotonou. 

Un nouveau bureau a été élu et nous ne ménagerons aucun effort pour soutenir les 
vaillantes amazones qui assureront désormais la destinée de notre club. 

 

Je tiens à remercier toutes mes sœurs du Zonta club Cotonou qui m’ont 
accompagnée tout au long de mon mandat. 

 

 

 

 

Rosita Prudencio Akuesson 

Présidente 2018-2020 

 

 

     

 

 

 

 

 



 

 

 


